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Rattrapage

2021-05-25 Le Progrès 

Viriat Viande des Pays de l’Ain : l’exemple d’un circuit (ultra) court

Quatre-vingts éleveurs aindinois sont adhérents à l’association qui a été créée en 2019. Toute une filière s’engage pour la 
préservation de l’environnement et des territoires et une alimentation de qualité, raisonnée et durable. Par Le Progrès

Actualité

2021-06-01Actu-environnement

Pesticides     : les ventes en baisse de 36     % sur 2019  

S'agit-il d'un tournant ou d'une simple baisse conjoncturelle ? Les ventes de pesticides ont enregistré une baisse de 36 % en 2019 
par rapport à l'année précédente, selon les statistiques publiées le 31 mai par le ministère de la Transition écologique. Il faut dire 
que l'année 2018 était une année record avec 85 800 tonnes vendues, qui pourrait s'expliquer par une anticipation des achats avant 
la hausse de la redevance pour pollutions diffuses intervenue début 2019.

La part des substances classées cancérogènes, mutagènes et reprotoxiques (CMR) est passée sur la même période de 28,3 % à 
14,3 % des quantités totales de substances actives vendues.
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https://www.leprogres.fr/economie/2021/05/27/viande-des-pays-de-l-ain-l-exemple-d-un-circuit-(ultra)-court
https://www.actu-environnement.com/ae/news/pesticides-ventes-baisse-statistiques-2019-37632.php4
https://www.actu-environnement.com/ae/news/phytosanitaires-hausse-ventes-changement-34773.php4


2021-06-01 Le progres

Départementales : les élus sortants affichent leur sérénité

Bruno Peylachon et Annick Lafay, conseillers Départementaux sortants, candidatent pour leur réélection les 20 et 27 juin, aux côtés 
du président, Christophe Guilloteau. Ils dressent le bilan des six années de mandature écoulées.

Extrait : Une fois le bilan dressé, place aux sujets qui alimentent les débats des habitants du canton. La liaison entre l’A89 et 
Amplepuis, contestée par l’association locale Acrosa ? « Elle n’aboutira pas, car elle coûte 15 millions d’euros ; l’État ne financera 
pas, ce n’est plus un sujet d’actualité », affirme Bruno Peylachon. Un projet qui a pourtant coûté 200 000 euros d’études au 
Département. « Surtout, aucun des trois tracés proposés n’était satisfaisant », ajoute la maire de Les Sauvages, commune 
concernée par deux des trois tracés envisagés en 2019.

La création de la carrière de Joux par Vinci ? La question à peine posée, le binôme tranche, d’une seule et même voix : « Ce n’est 
pas la compétence du Département, c’est un projet privé porté par Vinci Eurovia. »

2021-06-02 Le Progrès

A la découverte de ''La forêt Sasmange'' à Chessy-les-Mines

Camille Tery organise des activités bénévoles et gratuites autour de son projet : ''La forêt Sasmange'' ,permettant la découverte de 
sa forêt nourricière. Les mercredis matins, une visite commentée avec des enfants et leurs familles afin de les initier à cette 
biodiversité est proposée. Suivez la visite de ce mercredi 2 juin en images. contact@laforetsasmange.fr

Roannais L’État alloue près de 1,8 million d’euros pour réhabiliter trois friches industrielles

Dans le cadre du plan de relance, l’État a ouvert deux « fonds friches » pour financer des opérations de recyclage d’anciens 
espaces industriels de cœur de ville. Sur les 111 projets retenus par l’Agence de la transition écologique (Ademe), l’opération « 
cœur de village » à Saint-Denis-de-Cabanne sera subventionnée à hauteur de 207 214 euros pour la conversion d’une friche de 
plus d’un hectare en centre bourg.

À Roanne, l’aménagement de l’îlot République-Gambetta sera soutenu par la Préfecture de région à hauteur de 990 000 euros. Et, 
à Riorges, c’est l’aménagement de la ZAC des Canaux qui bénéficiera de 589 608 euros du fonds friche piloté par le préfet de 
Région.

2021-06-01Rue 89

Antoine Moroni, un paysan sans terre de l’Ouest lyonnais

[Série] Antoine Moroni aurait pu choisir la Drôme ou l’Allier pour faire pousser ses légumes. Mais il a préféré l’Ouest lyonnais, à une 
cinquantaine de kilomètres de la place Bellecour. Mal lui en a pris. Entre les villas et les zones logistiques, les terres agricoles sont 
« gelées » et ce paysan, comme d’autres, ne trouve pas de terre. 

2021–06-07 Le Progrès 

 Quicury et ACRoSA, ensemble pour «     préserver notre territoire     »   

Ce dimanche matin, le collectif citoyen Quicury et l’association ACRoSA organisaient une marche “Convergence des luttes”. Car au-
delà de leur sujet de prédilection respectif, les deux collectifs se rejoignent sur un point : la préservation de l’environnement et « des 
terres nourricières du Val de Turdine ».
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https://www.leprogres.fr/politique/2021/05/31/departementales-les-elus-sortants-affichent-leur-serenite
https://www.leprogres.fr/environnement/2021/06/02/a-la-decouverte-de-la-foret-sasmange-a-chessy-les-mines
https://www.leprogres.fr/environnement/2021/06/06/quicury-et-acrosa-ensemble-pour-preserver-notre-territoire
https://www.rue89lyon.fr/2021/06/06/antoine-moroni-un-paysan-sans-terre-de-louest-lyonnais/?fbclid=IwAR2Y1v5u_KgXJdGS88lHLN3xrRvn80x4E-1idvxgctsb7wsRiDFgHGYbovA
mailto:contact@laforetsasmange.fr


2021-06-08 Le Monde

Des pesticides toxiques autorisés en Europe     : un rapport pointe les carences de   
l’évaluation

L’Autorité européenne de sécurité des aliments a donné son feu vert à 12 pesticides potentiellement dangereux ces quinze dernières
années, selon l’ONG PAN Europe. 

C’est une nouvelle pierre jetée dans le jardin de l’Autorité européenne de sécurité des aliments (EFSA). Selon un rapport, publié 
lundi 7 juin par le réseau d’ONG Pesticide Action Network (PAN Europe), l’EFSA a donné son feu vert au cours des quinze dernières
années à 12 pesticides soupçonnés d’être génotoxiques, c’est-à-dire capables d’endommager l’ADN et donc d’entraîner des 
cancers. Une étude qui écorne un peu plus le credo de l’institution : « une science fiable pour des aliments sûrs ».

2021-06-07 Le progrès

Une nouvelle chargée de mission au Syribt

Marion Ribon vient de succéder à Julie Couve, comme chargée de mission inondations au Syndicat de rivières intercommunal 
Brévenne-Turdine (Syribt). Rencontre. Par De notre correspondant local, Gérard URBIN

2021-06-08 Basta

Les pesticides pourraient rendre les populations plus vulnérables au Covid

Les pesticides et l’agro-industrie pourraient avoir des effets sur la fragilité des populations et les rendre plus vulnérables au Covid, 
selon une étude brésilienne. Gros consommateur de pesticides, le Brésil est l’un des pays les plus touchés par la pandémie.par 
Nolwenn Weiler, Rachel Knaebel

2021-06-10 Médiacité

Agriculture : Laurent Wauquiez n’a pas réussi à enrayer la disparition des 
exploitations

Pendant le mandat du président d'Auvergne-Rhône-Alpes - autoproclamé défenseur du monde rural - les aides à l’installation pour 
les agriculteurs, distribuées par la région mais financées en grande partie par l’Europe, ont sensiblement augmenté. En vain ? Le 
nombre de fermes en activité a continué de décroître selon les chiffres compilés par Mediacités. Arthur Bamas et Yann Chérel 
Mariné

2021-06-10 Le Pays

FACE-À-FACE Les candidats confrontés aux attentes et aux questions des 
agriculteurs « Il faut rendre le métier attractif »

Des collectifs œuvrant dans le champ de l’agriculture ont convié à un échange les candidats sur la politique qu’ils entendent mener, 
mardi, à la Ferme du Val Fleury à Chazelles-sur-Lyon Rodolphe Montagnier

Trois candidats représentés, mais pas le président Laurent Wauquiez

Six propositions envoyées aux candidats

Najat Vallaud-Belkacem, candidate de «L’Alternative », en campagne à l’Arbresle 
«Nous subventionnerons la déviation »

La tête de liste PS est venue, dimanche, soutenir le projet de contournement, mais aussi les projets ferroviaires et économiques 
locaux.

SAINT-ROMAIN-DE-POPEY La société qui l’exploite et la COR cherchent des 
solutions de financement - L’extension de l’abattoir retardée ?

Parce qu’il est aujourd’hui arrivé à saturation, l’abattoir Rhône-Ouest géré par la Sopacel envisageait de s’agrandir avec pour objectif
de produire 5.200 tonnes de viandes transformées par an contre 3.200 actuellement. Le projet prévoyait également la rénovation de 
la structure située dans la zone de La Poste, à SaintRomain-de-Popey.
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https://www.leprogres.fr/environnement/2021/06/06/une-nouvelle-chargee-de-mission-inondation-au-syribt
https://www.bastamag.net/pesticides-covid-systeme-immunitaire-agro-industre-etude-bresilienne
https://www.bastamag.net/Rachel-Knaebel
https://www.bastamag.net/Nolwenn-Weiler
https://www.mediacites.fr/decryptage/lyon/2021/06/08/agriculture-laurent-wauquiez-na-pas-reussi-a-enrayer-la-disparition-des-exploitations/?gift-code=N8MhUMNXO0V7EYFkJacQKb05f&utm_campaign=article_offert&utm_source=abonne_mediacites&utm_medium=email
https://www.mediacites.fr/decryptage/lyon/2021/06/08/agriculture-laurent-wauquiez-na-pas-reussi-a-enrayer-la-disparition-des-exploitations/?gift-code=N8MhUMNXO0V7EYFkJacQKb05f&utm_campaign=article_offert&utm_source=abonne_mediacites&utm_medium=email
https://www.mediacites.fr/decryptage/lyon/2021/06/08/agriculture-laurent-wauquiez-na-pas-reussi-a-enrayer-la-disparition-des-exploitations/?gift-code=N8MhUMNXO0V7EYFkJacQKb05f&utm_campaign=article_offert&utm_source=abonne_mediacites&utm_medium=email
https://www.mediacites.fr/decryptage/lyon/2021/06/08/agriculture-laurent-wauquiez-na-pas-reussi-a-enrayer-la-disparition-des-exploitations/?gift-code=N8MhUMNXO0V7EYFkJacQKb05f&utm_campaign=article_offert&utm_source=abonne_mediacites&utm_medium=email
https://www.lemonde.fr/planete/article/2021/06/07/des-pesticides-toxiques-autorises-en-europe-un-rapport-pointe-les-carences-de-l-evaluation_6083126_3244.html
https://www.lemonde.fr/planete/article/2021/06/07/des-pesticides-toxiques-autorises-en-europe-un-rapport-pointe-les-carences-de-l-evaluation_6083126_3244.html


2021-06-10 Le Monde

En France, les dépenses publiques favorables au climat ont doublé en dix ans, mais
restent insuffisantes

Ces dépenses fiscales et budgétaires sont passées de 15 milliards d’euros en 2012 à 31 milliards en 2021. Mais pendant cette 
décennie, l’Etat a également fortement soutenu des secteurs carbonés. 

En Bretagne, le journalisme sous tensions

Dans une région où l’industrie agroalimentaire est critiquée pour les dégâts environnementaux qu’elle provoque, des journalistes 
s’apprêtent à publier la première enquête d’un nouveau média associatif, « Splann ! ».  Par Aude Dassonville(Lannion, Rostrenen, 
Côtes-d'Armor, envoyée spéciale) 

Extrait « d’ici à quelques jours, le premier fruit du travail que Sylvain Ernault, Juliette Cabaço Roger, Gwenvaël Delanoë, Kristen 
Falc’hon et Faustine Sternberg ont coordonné depuis le comité éditorial de Splann ! (« clair », en breton) qu’ils composent paraîtra 
enfin au grand jour. Signée de Caroline Trouillet (lauréate, en 2018, du prix du reportage de la revue XXI et France Info), cette 
enquête révélant « une pollution atmosphérique négligée, qui prend naissance en Bretagne, mais touche d’autres régions » paraîtra
sur les sites de l’ONG et de Mediapart. Les antennes des radios Breizh (Radio Kerne, Arvorig FM, Radio Kreiz Breizh…) et France 3
Bretagne s’en feront également l’écho. Ensuite, qui voudra s’emparera du sujet comme bon lui semble, puisque à Splann !, on 
considère l’information comme un bien public »

2021-06-10 Le Progres

Canton de L’Arbresle L’alliance Catherine Lotte-Morgan Griffond     dévoile ses   
propositions chocs 

Le maire de Brussieu est de centre-droit, son homologue de Saint-Pierre-la-Palud milite en faveur de LREM. Mais pour les 
Départementales, ils ont choisi l’union et mènent une liste d’ouverture, sans parti, pour défendre notamment deux idées phares sur 
le dossier des transports. Par Yoann TERRASSE - 10 juin 2021 à 06:00 

Extrait « Le vrai contournementde la vallée de la Brévenne doit se faire du carrefour pour aller de Bibost, sur la RD389, en passant 
par Savigny, La Ponchonnière et Saint Romain de popey »

2021-06-14 Le Progres

La bio à poil dans les Monts du Lyonnais

En solidarité avec les agriculteurs bio oubliés par le gouvernement et les politiques départementales, des consommateurs et des 
producteurs des Monts du Lyonnais se sont déshabillés sur le marché biologique de Ste Foy l'Argentière ce samedi 12 juin 2021. En
écho à l'action nationale de la semaine dernière sur l'esplanade des invalides à Paris et dans les réseaux sociaux, ils dénonçaient le 
manque de soutien pour une agriculture qui préserve le climat, notre environnement et notre santé.
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https://www.le-pays.fr/sainte-foy-l-argentiere-69610/actualites/une-manifestation-dans-les-monts-du-lyonnais-pour-dire-que-la-bio-va-se-retrouver-a-poil-avec-la-nouvelle-pac_13967389/
https://www.leprogres.fr/politique/2021/06/10/l-alliance-catherine-lotte-morgan-griffond-devoile-ses-propositions-chocs
https://www.leprogres.fr/politique/2021/06/10/l-alliance-catherine-lotte-morgan-griffond-devoile-ses-propositions-chocs
https://www.lemonde.fr/economie/article/2021/06/10/en-bretagne-le-journalisme-sous-tensions_6083527_3234.html
https://www.lemonde.fr/signataires/aude-dassonville/
https://www.lemonde.fr/signataires/aude-dassonville/
https://www.lemonde.fr/planete/article/2021/06/09/en-france-les-depenses-publiques-favorables-au-climat-ont-double-en-dix-ans-mais-restent-insuffisantes_6083453_3244.html
https://www.lemonde.fr/planete/article/2021/06/09/en-france-les-depenses-publiques-favorables-au-climat-ont-double-en-dix-ans-mais-restent-insuffisantes_6083453_3244.html
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